

Día 25: El propósito de todas las pruebas

Dios permite al cristiano experimentar pruebas con un solo propósito: que aprendamos a confiar plenamente en Él con nuestra vida. Nunca aprenderemos a confiar en Él si nunca tenemos la oportunidad de hacerlo. La extremidad del hombre es la oportunidad de Dios. Por eso podemos dar gracias a Dios por todas las cosas y porque todas las cosas, incluso las situaciones difíciles, obrarán juntas para nuestro bien y la gloria de Dios. «Dad gracias en todo, porque esta es la voluntad de Dios para con vosotros en Cristo Jesús.» (1 Tesalonicenses 5:18, RVR1960). «Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados.» (Romanos 8:28, RVR1960).

En cada prueba que atravesamos, Dios quiere que aprendamos algo sobre Él. Vemos esto en la historia de la enfermedad y muerte de Lázaro, amigo de Jesús. Las hermanas de Lázaro, Marta y María, enviaron a buscar a Jesús para que viniera a sanar a su hermano. Jesús retrasó su venida. Marta y María podrían haber concluido que a Jesús no le importaba la crisis en la que se encontraban con su hermano enfrentando la muerte. Sin embargo, Jesús tenía un propósito en su demora. Quería revelarles algo sobre sí mismo: que Él no es solo el gran sanador de enfermedades y dolencias, sino también la resurrección y la vida: «Le dijo Jesús: Yo soy la resurrección y la vida; el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá.» (Juan 11:25, RVR1960).

También quería que Marta y María aprendieran la lección de esperar en Dios con una fe tranquila, seguras de que Él hará todas las cosas bien. Esta es la misma lección que Él quiere que aprendamos en cada prueba. Cuanto antes aprendamos esta lección, antes experimentaremos *la paz que sobrepasa todo entendimiento* en cada prueba de la vida —muchas veces parece no oír o responder a nuestras oraciones, porque no hemos aprendido a confiar en Él. Confiar en Dios solo se logra cuando lo conocemos íntimamente.

Dios a menudo usa las necesidades financieras y materiales para guiarnos a una relación más cercana con Él. Podemos pensar que conocemos a Dios y confiamos en Él, pero cuando enfrentamos una crisis financiera importante, descubrimos que nuestra fe no es tan fuerte como pensábamos.

Por ejemplo, en Malaquías Dios promete bendecirnos si le devolvemos los diezmos y las ofrendas. Este es el único versículo bíblico donde Dios nos pide que lo «*probemos*» o lo «*pongamos a prueba*» en el asunto. Dios sabe que el dinero es un área donde nuestra fe puede flaquear si no creemos tener suficiente para dar un diezmo a Dios. Así que Dios nos lleva a una situación donde tenemos la oportunidad de ponerlo a prueba, para demostrar que es fiel. En esos momentos Él quiere que nos apoyemos en sus promesas, tales como: «Mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.» (Mateo 6:33, RVR1960). «Honra a Jehová con tus bienes,

Y con las primicias de todos tus frutos; Y serán llenos tus graneros con abundancia,

Y tus lagares rebosarán de mosto.» (Proverbios 3:9-10, RVR1960).

Notemos que se nos dice que honremos a Dios primero. Entonces podemos reclamar con fe su promesa de provisión. Esto es exactamente lo que Jesús dijo: «buscad primeramente el reino de Dios . . . y» todo lo que necesitemos nos será añadido. Puedo decir por experiencia que muchas veces Dios no traerá liberación hasta que salgamos en fe para seguir su consejo y sus mandamientos. Él nos permitirá entrar en situaciones difíciles para que aprendamos la importante lección de confiar en Él para la liberación.

¿Realmente crees lo que Dios dice? ¿Conoces a Dios lo suficientemente de cerca como para confiar realmente en Él en todas las situaciones, incluso en las más difíciles y exigentes? Este es el propósito mismo que Él tiene al permitirnos pasar por momentos difíciles. Él quiere que aprendamos que podemos esperarle con una fe confiada y tranquila, sabiendo sin duda que Él nos librarán a su manera y en su tiempo. Aquellos listos para encontrarse con Jesús cuando venga serán un pueblo que sabe por experiencia que puede confiar con seguridad en su Dios, sabiendo que Él los librarán incluso cuando todo parezca estar en su contra y sus enemigos digan que su Dios los ha abandonado.

Reflexión Personal y Discusión

1. ¿Por qué se demoró Jesús en responder a la petición de Marta y María con respecto a su hermano Lázaro?

2. ¿Por qué guía Dios a sus hijos a situaciones difíciles?
3. ¿Qué tipo de situaciones difíciles usa Dios a menudo para enseñar a sus hijos a confiar en Él?
4. ¿Cuál debería ser la *actitud* del cristiano en todas las situaciones? ¿Cuál es tu actitud en todas las situaciones?
5. Cuando te enfrentas a una situación financiera difícil, ¿qué deberías hacer en relación con devolver los diezmos y las ofrendas a Dios?
6. Lee Números 23:19. ¿Miente Dios alguna vez? ¿Este texto te da seguridad y fortalece tu fe?

Actividad de Oración

Llama a tu compañero de oración y discute con él/ella este devocional.

Ora con tu compañero de oración:

1. para que Dios te bautice con su Espíritu Santo.
2. para que Dios te reavive a ti y a su iglesia.
3. para que Dios te ayude a confiar en Él en todas las situaciones.
4. para que Dios te siga ayudando a través de las pruebas de la vida, dándole gracias por su guía en el pasado.
5. por las personas en tu lista de oración.